



South-South Series: Empowering and Growing Women-led Business



ONU Mujeres-COLEAD Serie Sur-Sur: Potenciar las empresas dirigidas por mujeres

Sesión nº3:

El poder de la conexión: Colaboración y creación de redes para el crecimiento
empresarial de las mujeres

Miércoles 21 de mayo de 2025 - 14:00-16:00 UTC

DATOS BIOGRÁFICOS DE LOS PANELISTAS

Isolina Boto - Responsable de Redes y Alianzas, COLEAD



Isolina Boto es Responsable de Redes y Alianzas de COLEAD, una asociación sin ánimo de lucro de operadores agroindustriales privados activos en la Unión Europea (UE), África, el Caribe y el Pacífico (ACP). Isolina cuenta con más de 25 años de experiencia en desarrollo agrícola. Comenzó su carrera en la Comisión Europea, y también ha trabajado con varias embajadas y ONG de los países ACP en áreas relacionadas con la seguridad alimentaria, el desarrollo rural y el comercio. Antes de incorporarse a COLEAD, estuvo a cargo de la oficina de Bruselas del Centro Técnico para la Cooperación Agrícola y Rural ACP-UE (CTA) (2004-2020), implementando iniciativas políticas relacionadas con la cooperación ACP-UE en el sector agroalimentario. Ha dirigido proyectos agroalimentarios destinados a apoyar el desarrollo de capacidades de pequeñas y medianas empresas (PYME), empresarios y organizaciones de agricultores en África, el Caribe y el Pacífico. También ha desarrollado el agroturismo para vincular los sectores de la agricultura y el turismo.

Natalia Buenahora - Consultora del sector privado, Alianza Regional de Digitalización y Emprendimiento, ONU Mujeres Américas y el Caribe



Natalia Buenahora trabaja en la Oficina de ONU Mujeres de América Latina y el Caribe, como parte del equipo de Alianzas, especialista en temas de emprendimiento de mujeres, brecha digital y sector privado. Encargada del liderazgo de la iniciativa www.TodasConectadas.org, una plataforma colaborativa liderada por ONU Mujeres, Microsoft, Mastercard y Eidos Global, que tiene como objetivo empoderar a más de 3.8 millones de mujeres en América Latina y el Caribe mediante la oferta de cursos en línea gratuitos, herramientas digitales y oportunidades económicas para fortalecer sus habilidades digitales, su emprendimiento y su participación en la economía digital. Abogada de profesión, ha sido especialista en Derechos Humanos en la CIDH de la OEA. Natalia es emprendedora, madre y cuidadora en todos los aspectos.



Financiado por
la Unión Europea



Irasema Infante - Especialista Principal de Sector, Comercio e Integración, ConnectAmericas for Women, BID

Irasema Infante es Especialista Principal de Sector en el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con más de 15 años de experiencia en desarrollo regional en América Central y Mesoamérica. En el BID, ha liderado y apoyado iniciativas en infraestructura económica y social, incluyendo la modernización de pasos fronterizos, la interconexión regional de electricidad, respuestas institucionales a la migración, acceso a servicios de salud y medios de vida, así como reformas regulatorias. Actualmente desempeña un papel clave en ConnectAmericas for Women, una iniciativa del BID orientada a ampliar las oportunidades para mujeres emprendedoras en América Latina y el Caribe mediante un mejor acceso a mercados y apoyo empresarial. Antes de unirse al BID, Irasema trabajó en la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, en las subsecretarías para América Latina y el Caribe, y para Norteamérica. También fue asistente de investigación en El Colegio de México. Cuenta con una doble licenciatura en Ciencia Política y Relaciones Internacionales con honores del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), y una maestría en Relaciones Internacionales de The Fletcher School of Law and Diplomacy en la Universidad Tufts.

Jeremy Knops – Delegado General, COLEAD

Jeremy Knops tiene un máster en ingeniería empresarial por la Solvay Brussels School of Economics and Management. Antes de incorporarse a COLEAD en 2009, trabajó en Guatemala en las operaciones diarias de una cooperativa de agricultores que exportaba nísperos a la UE y a los Estados Unidos. Comenzó a trabajar para COLEAD como experto encargado de cuestiones relacionadas con las normas privadas y la certificación para los productores y exportadores de frutas y hortalizas de los países ACP. Jeremy es coach acreditado en liderazgo y desarrollo profesional. Fue nombrado delegado general de COLEAD en junio de 2019.

Nana Adjoa Sifa Amponsah - Fundadora, Guzakuza, Ghana

Nana Adjoa Sifa Amponsah es una emprendedora social ghanesa defensora del empoderamiento económico de las mujeres en África, especialmente en los sectores de la agroindustria y la tecnología agrícola. Es la fundadora de Guzakuza, una empresa social creada en 2015 para apoyar a las mujeres a través de la formación, la tutoría y las oportunidades de inversión. Su programa clave, *Ignite Agribusiness Fellowship*, ha formado a cientos de jóvenes africanas. También lidera iniciativas como SheFarms, la Semana de la Mujer en la Agroindustria (WAW) y los Premios a la Mujer Africana en la Agroindustria. Nana cofundó Yo!Gate Foods y fue Presidenta de la *Direct Impact Foundation* (2012-2015). Ha desempeñado funciones de asesoramiento en organizaciones como ONU Mujeres y la GIZ. En la actualidad, es directora del London Centre for Agribusiness y forma parte de consejos asesores como Regen10 y la iniciativa Transformational Investing in Food Systems. Su trabajo hace avanzar significativamente la agricultura sostenible y el liderazgo de las mujeres en toda África.

Prisca Soko - Presidenta, African Women In Business, Sudáfrica

Prisca Soko es una líder empresarial sudafricana y Auditora Interna Certificada con más de 24 años de experiencia en finanzas, auditoría y desarrollo empresarial. Es licenciada en Ciencias Contables (con honores) CTA por la Universidad de Sudáfrica y completó sus artículos con Deloitte Sudáfrica. Su carrera abarca puestos como el de Directora Financiera de la Junta de Parques de Mpumalanga y fundadora de empresas en los sectores del petróleo y el gas, la ingeniería eléctrica y la fabricación, tanto en Sudáfrica como en Zimbabue. Prisca ha formado parte de numerosos comités de auditoría y consejos de administración de los sectores público y privado. Es miembro y accionista desde hace



Financiado por
la Unión Europea



mucho tiempo de Women in Oil and Energy of South Africa (WOESA) y ha sido Ejecutiva de Desarrollo Empresarial del Grupo para WOESA desde 2014. En 2019, se convirtió en Presidenta de SADC-WIB (Women In Business), centrándose en la creación de redes y carteras de inversión en sectores como la agricultura y la energía en toda la región de la SADC. También preside la organización African Women In Business. Prisca ha recibido múltiples galardones, entre ellos el Women in Energy Leadership Award (2017) y el Technology Women in Business - Business Woman of the Year (2007) del Departamento de Minerales y Energía de Sudáfrica.

Mrinalini Venkatachalam - Directora Regional, Sudeste Asiático, Asia del Norte y Oceanía, WEConnect International

Como Directora Regional para el Sudeste Asiático y Oceanía, Mrinalini (Minnie) brinda apoyo a WEConnect International al fortalecer la visibilidad de la marca y realizar actividades de divulgación dirigidas a mujeres emprendedoras y compradores corporativos en el Sudeste Asiático, Asia Oriental y Oceanía. Su región es probablemente la de más rápido crecimiento para las pequeñas y medianas empresas, incluidas aquellas propiedad de mujeres. Existe una gran diversidad en los tipos de productos, particularmente en los sectores de bienes de consumo terminados, materias primas y servicios profesionales. Esto tiene el potencial de generar un atractivo masivo, especialmente entre las grandes empresas de bienes de consumo y cadenas minoristas consolidadas. La consistencia en la calidad también permite que estos negocios se mantengan sostenibles, lo que a su vez genera empleo y permite que las comunidades prosperen. Con más de una década de experiencia, Minnie ha trabajado para cerrar la brecha entre las necesidades sociales no cubiertas y los proveedores de servicios, brindando a grandes corporaciones, agencias gubernamentales, organizaciones comunitarias y empresas sociales una plataforma para crear un impacto social medible. Habla con regularidad en escuelas, eventos comunitarios, reuniones corporativas y conferencias sobre el papel que juega la igualdad de género en la construcción de un mundo más sostenible para todos. Minnie ha recibido el premio Great Women of Our Time de la revista Singapore Women's Weekly en la categoría de Servicio Público y Educación, y fue nominada como una de las diez principales Agentes de Cambio Changemakers) de Cleo Singapore en 2016.



El evento cuenta con el apoyo de los programas Fit For Market Plus, ejecutados por COLEAD en el marco de la Cooperación al Desarrollo entre la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OEACP) y la Unión Europea (UE).

Esta publicación ha sido elaborada con el apoyo financiero de la UE y la OEACP. El contenido es responsabilidad exclusiva de COLEAD y en ningún caso debe considerarse que refleja las opiniones de la UE o de la OEACP.